

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. PT. PLN (Persero) UP3 Kudus dalam kurun waktu September 2018 – September 2019 PT. PLN (Persero) UP3 Kudus telah mengalokasikan program-program CSR, antara lain: Bidang Bencana Alam, yaitu memberikan bantuan air bersih kepada korban kekeringan; Bidang Keagamaan, yaitu pembangunan masjid diberbagai daerah; Bidang Pendidikan, yaitu merenovasi sekolah-sekolah di berbagai daerah; dan Bidang Bina Lingkungan, yaitu memberikan bantuan pengembangan bisnis UMKM. Besarnya kontribusi PT. PLN (Persero) UP3 Kudus juga bisa dilihat dari jumlah anggaran biaya CSR yang dikeluarkan, dimana dapat diketahui bahwa anggaran CSR PT. PLN (Persero) UP3 Kudus September 2018 – September 2019 berjumlah Rp. 294.400.000 yang mana lebih banyak mengalokasikan dana CSR ke pembangunan masjid-masjid yaitu sebesar 49% dari total keseluruhan anggaran, karena PT. PLN (Persero) UP3 Kudus lebih mengutamakan kegiatan CSR yang sifatnya jangka panjang sehingga banyak membantu hajat masyarakat dan dana CSRpun dapat tersalurkan dengan tepat. Selanjutnya 20% dialokasikan

untuk program Bina Lingkungan, 18% dialokasikan untuk program Pendidikan, dan 13% untuk program Bencana Alam.

2. Ditinjau dalam hukum Islam yaitu (*al 'Adl, al Ihsān, Manfaat, dan 'Amānah*), Alokasi program CSR PT. PLN (Persero) UP3 Kudus sudah sesuai hukum Islam yaitu melalui: aspek *al 'Adl*, keadilan dalam mengalokasikan dana program CSRnya; *al Ihsān* dalam program bencana alam dengan terjun langsung mengirimkan bantuan air bersih ke daerah yang terkena kekeringan; Manfaat, yang mana masyarakat merasakan manfaatnya dari bantuan program CSRnya, seperti di bidang Bencana Alam, bidang Keagamaan, bidang Pendidikan, bidang Bina Lingkungan; *'Amānah* pada bentuk program *Community Relation* dalam menyampaikan edukasi tentang bahaya sengatan listrik, dan juga dalam mengalokasikan dana program CSRnya.

B. Saran

1. Untuk PT. PLN (Persero) UP3 Kudus sebaiknya membuat daftar program-program CSR yang telah direalisasikan agar lebih teratur dan sistematis dan memudahkan dalam melakukan analisis perkembangan program CSR PT. PLN (Persero) UP3 Kudus.
2. Untuk penelitian selanjutnya bisa melakukan penelitian yang meneliti tentang program-program dari Lembaga Amil Zakat, Infaq dan Shadaqah (LAZIS) milik PT. PLN yang mana membahas lebih rinci tentang tanggung jawab sosial berbasis Islam.